充実、就学援助制度、削られ

市民の暮らしを守る施策とし を押しつけられているとき、

国や都の悪政で市民が痛み

て、乳幼児医療費助成制度の

た施策の復活、子育て支援と

震災対策の充実などの緊急対

小野 幸子 日本共産党 ます。今年度は相談機能の充 相談窓口の役割を担っており に盛り込んでいます。具体的 団塊世代対策を事業計画

乳幼児医療費助成の充実 など暮らしを守る対策を

な内容はこれから市民活動セ ンターの会と協議します。

地球温暖化防止のための 積極的な対策を

効果を上げてきました。再度 願いし、二酸化炭素の6%削 自動車、電気、燃料使用量の 年にエコアース計画を策定し 保育園などへの緑化対策やす 車、公共施設の省エネ対策や の啓発活動を積極的に講じる 減を目指していきます。 灯油使用量の削減等、一定の 市民生活部長 市では平成11 だれの使用などを求めます。 太陽光発電への助成、学校や とともに、市が率先して公用 自治体の責務として、市民へ 地球温暖化防止のためには 関係部署に協力方お

日本共産党

多くの人達、とくに団塊の世

社会的な経験や知識を持つ

代が退職します。培ってきた

ことを活かし、第二の人生を

限界の職員削減、必要な 人材確保へ新規採用を

今後も推進しようとしている めに49名の職員削減を行い、 20代は47%にすぎず労働 長は、財政基盤確立のた

援が求められます。

が社会貢献活動、 企画部長

市民活動センター 市民活動の

れ体制など、行政にもその支 相談窓口や交流の場、受け入

充実したものにするためにも

も含め、マンパワーに必要な も限界にきている。新規採用 強化や幹部養成という点から ければならないということは 人数は確保すべきだ。 職員は、正規職員でな

えたいと思っております。 の採用は一定の期間ごとに考 ております。また、新規職員 修正をする必要はないと考え ないので、現在のところ軌道

相談窓口開設で、若者が 展望をもてる雇用対策を

であり、ご理解いただきたい。 今年度2回以上実施する予定 経済課商工係です。ハローワ 開設し、就職斡旋だけでなく 専任職員を置き、相談窓口を 会及び就職支援セミナーは、 早期開設を要望し、調整をし 市民生活部長 相談窓口は、 たせるアドバイスが必要だ。 の相談など、若者に展望を持 労働問題や対人関係で悩む人 はできることはするといって、 ているところです。ミニ面接 ーク三鷹に市内の相談窓口の 定の対応を行ってきたが、 若者の雇用について、市長

ろいろな政策展開をするとい

して考えます。今すぐ急にい

いては、来年度の重点課題と

の年齢制限の引き上げ等につ 市長 乳幼児医療費の無料化 策を求めます。

う財政的な余裕はないので、

計画的な財政運営にご理解を

お願いします。

第二の人生の充実に、相談

窓口など行政の支援を

マンション管理士を置き、 相談窓口の開設を

ブルも起きている。市はマン や生活ルール形成などでトラ 3人家族として二万人以上の 人が生活している。財産管理 マンションが増え、一世帯

教育長

ので、内容を検証し、検討さ ないかと思います。浦安市の 支援についてお聞きしました 士の設置も必要になるのでは ます。今後、マンション管理 窓口を開設し、浦安市のよう 相談窓口を建設課に置いてい 建設部長マンション問題の に支援を行うべきだ。



せていただきたいと思います。

佐々木あつ子 日本共産党

訪問介護の利用制限に反対 よりよい介護保険を

とを望んでいるところです。 会の場で議論が深められるこ 制度を長く安定させ活力ある 健康福祉部長制度改革は、 べきです。見解を求めます。について、国に改善を求める 見直し案で懸念されるホーム 生活面を支えてきました。こ 意見があると思いますが、国 取り入れられてます。種々ご 中で新予防給付等の考え方が 超高齢社会の構築等を目指す ヘルパーなどのサービス抑制 の側面を評価し、介護保険法 ビスは、高齢者の精神面や 軽度要介護者の在宅介護サ

少人数学級の早期実現を もっと都に要請を

請すべきです。 姿勢は問題です。都に強く要 の道府県が実施し成果をあげ のは東京都と香川県だけです。 ています。 ており、かたくなに拒む都の 国の中教審などでも検討し 少人数学級は、全国では45 実施されていない

ション管理士を置いて、相談 えています。今後も教育長会 少人数学級編成を弾力的にで 状況に応じて、少人数指導や ていきたいと思っています。 で、そのような働きかけをし きるようにした方がいいと考

市民の健康増進を図る 魅力ある健診の充実を

見解を伺います。 れることや、健康づくりの担 の血液検査など新規に取り入 診の充実が求められています ガンの死亡率は高く、市民健 い手を増やすことも必要です。 罹患率の高い「前立腺がん」 生活習慣病による脳卒中や

ますと難しいと考えています 健康・子育て担当部長 「前 ただいており、今後、さらな 員として、地域活動をしてい 立腺がん」の市民健診の取り 入れは、財政状況等を踏まえ る充実を考えております。 30名の方に健康づくり推進



宇野かつまろ 日本共産党

侵略戦争を賛美する教科書 は採択すべきでない

校長が学校や学級の 内容に沿った事実記載がされ 導要領に示された指導すべき うな教科書は採択すべきでは がアジアに侵略したあの戦争 が求められていますが、日本 ていると判断しています。 アしたということは、学習指 教育長 文科省の検定をクリ ない。見解を求めます。 力する子どもづくりをするよ を正しかったとし、戦争に協 施策や核兵器廃絶運動の強化 戦後60年を迎える今、平和 大事なことは、清瀬の子ど

書が適切かということです。 もにとって、どのような教科

旭が丘団地周辺の下草刈り の促進を求める

旭が丘団地の東、北、

建設部長 保存林は独立行政 要請をするよう求めます。 構 (旧公団) に剪定、伐採の 保上、市としても都市再生機 また通行するうえで不安です。 木や草木などの繁茂で防犯上、 にある周辺の保存林は、低 市民や子どもたちの安全確

くよう要請をしてみたいと思 いますので、市が直接実施す っております。 適切な維持管理をしていただ から下草刈りなど防犯面から ることが難しいので、市の方

すので、

災害援護対策として

画の見直しを実施しておりま

災害弱者となる高齢者、障害

旭が丘地域の地域経済を 守るよう努力すべきです

視野に入れ、宅配サービス事 地域住民の意思疎通を旺盛に きなマイナスです。商店街と 業の検討など、市が音頭をと し、いわゆる「地産地消」を の衰退は地域住民にとって大 旭が丘、下宿地域の商店街

話し合っていきます。 西武中央商店街等があります。 市民生活部長商店街は旭が って推進すべきです。 活力ある地域にするため、宅 丘ぐりーんモール、新座市の 配事業の工夫も考えられます。 この地区は高齢化率が高く ぐりーんモールや商工会と



ンジショ

ップ事業は、7月1

日開業を

目指しております。

工会が取

り組んでいるチャレ

日本共産党

真

転倒防止器具設置を 障害者家庭に

見ると、 の家庭に 総務部長 無料設置を求めます。 ています。地震での負傷者を 物によるものという統計が出 ら5割が家具類の転倒や落下 減らすため、高齢者や障害者 最近の 家具転倒防止器具の 負傷者のうち3割か 大地震の被害状況を 現在、地域防災計

めたいと思います。

ればならないので、検討を始

法人都市再生機構が管理して

者世帯へ の設置を含めて一定の方向づ えています。 けをしていく必要があると考 の家具転倒防止器具

南口振 れあい通り活性化を 興組合と連携した

の施工に 興組合ま 分断され 連携した 図って実 あい通り の整備は、東3・4・13号線 興に関わる重大問題です。振 市民生活部長 ふれあい通り 南口の 空き店舗対策として市と商 都市計 **発していきます。** 併せ関係者と調整を 取り組みが必要です。 かせではなく、市も の活性化は、商業振 る形となりました。 顔となっているふれ 地でふれあい通りが 画道路の用地買収が

廃校後の清瀬東高校は 施設等として活用を

廃校が予定されている清瀬

さんの意向等をお聞きしなけ 施設として活用することを提 います。そのため、市民の皆 要請していく必要があると思 の意思表示を都教育委員会に 市長 清瀬東高校の跡地利用 用したいとのことでした。そ 案しましたが、市長も有効活 は、できるだけ早く市として ているのか、答弁を求めます。 の後、都との折衝はどうなっ 会で、スポーツや生涯教育の 東高校について昨年の9月議

日本共産党

原田ひろみ

障害者の暮らしを壊す 自立支援法案に反対を

の機関を通じて要請していき をお聞きしながら、それぞれ おりますので、再度十分意見 らいろいろ要請をいただいて 市長 応益負担の導入の問題 軽減策の検討を求めます。 対すべきであり、また、負担 対策も不十分です。導入に反 侵害する内容です。低所得者 か、大幅な負担増で生存権を 法案は、障害者の自立どころ について、障害者の皆さんか 応益負担を導入する自立支援 いと思います。 ビス利用料や医療費に

待機児解消のために 認可保育所の早期誘致を

根本的に待機児を解消するも、園の民間委託などを前提にし、 のではありません。市は民間 の待機児解消策は、市立保育 す。 待機児数は90名にも上りま 次世代育成支援行動計画

総務部参事 都は平成17年度

の重点事業として、自動体外

健康・子育て担当部長 待機 見ながら、支障のないように 対応していきたいと考えてい 大については人口の推移等を でいきます。受け入れ枠の拡 援行動計画に沿って取り組ん 児解消のために次世代育成支 待機児数は90名にも上りま 次世代育成支援行動計画

竹丘地域に児童館の設置 と安全な遊び場の確保を

健康・子育て担当部長市の 考えています。児童センター 置を計上することは難しいと 計画していくため児童館の設 実施計画は予算を担保として 公園で子どもを見守るボラン の事業として出張児童館や、 置づけ、当面、児童センター な遊び場づくりを求めます。 ティアを配置するなど、安全 る竹丘には児童館が必要です。 ていきたいと考えています。 が7月23日にオープンするの で提案のことも含め参考にし 市の実施計画に児童館を位 口増で子どもが増えてい

明

長谷川正美

公共施設等への

自動除細動器の設置を

考え方を伺います。 皆様が集まる場所に設置を推 や交通機関などでは一般的に なりつつありますが、市民の 設置すべきと思います。空港 に蘇生される自動除細動器を 心臓が停止状態に近いとき 奨励してはと思いますが

をしているところです。 式除細動器の普及啓発事業と 庁の設置に向けて導入の準備 なりました。まず、市役所本 式除細動器を譲渡することに して各市町村庁舎に自動体外

アマチュア無線家との 災害時の提携について

すが、その後どの様に話が進 常的な訓練と委託を関連団体 と協議していってはと思いま 通信手段を多重にしておく事 手段の一部を担ってもらい、 は必要であると思います。日 んだか伺います。 アマ無線家に災害時の通信

開した場合には訓練への参加 総務部長 市内にはアマチュ 依頼をしたいと思います。ま 動が休止状態です。活動を再 た、無線による情報収集及び ア無線の団体がありますが活 伝達に関しての協定等も検討 したいと思います。

清瀬大和田公園への アクセス道について

せてください。地域に理解を る中で調整し、市民の皆様か 含めたアクセス全体を検討す 称)清瀬大和田公園へのアク が考え方を伺います。 でしまう事は避けたい訳です されないまま他の開発が進ん クセスを考えておく必要があ セス道路は、ひまわり通りを 建設部長 志木街道から (仮 含めて全体的に考え方を聞か ると思いますが南側、西側を 基本的に志木街道からのア

竹丘学園と障害児療育

般質問で明らかなとおり、

明 和雄 障害児療育の考え方に大きな 当市の乳幼児検診のあり方や

松山・竹丘地域の子供達の

遊び場確保について

部分は、建て替え時では児童 館計画も予定されていた。 付けられている都営住宅1階 障害児の学童クラブと位置 午 利

契約で使用目的、使用方法等 利用に当たりまして東京都の 健康福祉部長 都営住宅1階 用の無い土日、祭日や、 教室が使用しています。施設 等育成事業である清瀬わかば 部分は、清瀬市障害児放課後 雨天に遊び場の無い地域への 前中の空き時間などを活用し、 ら困難と考えております。 が明記されております関係か 般開放を要望し、答弁を。

清瀬駅南口一帯の 道路整備について

ら理解を得られるような公園 整備を進めていきたいと思っ 整備を多くの市民が要望して も相談をしてまいりたいと思 整備手法が効果的なのかユニ 難しい道路整備を今後どの様 づくり特区を提案したが、理 ているため歩道の拡幅は難し 店などが道路沿いに張りつい 建設部参事 歩道の整備は商 解されなかった。市単独では ユニバーサルデザインのまち いる。地域経済活性化からも いと思いますが、どのような に実現していくのか、答弁を。 ーサル特区を含め東京都と 安全で安心して歩ける道路

について

誤り、誤解があった事は明白 改正や竹丘学園の整備拡充を 市の債務を果たすため、条例 である。支援法が求めている

とで目指しておりますので、 要望し、答弁を求める。 その中で対応していきたいと 体策を今年度中にはというこ 関係

3課

で、
現在

再構築

の

具 あり方や条例改正については 健康福祉部長 障害児療育の 考えております。



明

禁煙指導について

施してます。学校敷地内禁煙 の影響、依存性等の指導を実 ます。この年頃から喫煙する し治療して、立ち直らせてい 習の時間等において、身体へ 特別活動、道徳、総合的な学 導の取り組みは、保健学習、 学校教育部参事 煙の早期実施を求めます。 は、来年4月から実施できる い。禁煙指導、学校敷地内禁 と、生涯禁煙することは難し たばこを覚えた子どもを補導 よう準備してまいります。 「卒煙専科」があり、10代で 静岡市の国立こども病院に 喫煙防止指

「住基台帳」閲覧の 見直しについて

ている。「住民基本台帳に係 実なチェックは難しい。閲覧 制度を悪用した犯罪も発生し 的の場合は拒否できるが、確 閲覧理由の義務化や不当な目 住基台帳法は、原則公開で

は職員が回収しております。

市民生活部長粗大ごみ回収

いかと思う。所見を伺う。

す。動向を見きわめたいと考 げ、秋には答申が出る予定で り方に関する検討会を立ち上 住民基本台帳の閲覧制度のあ 例」の制定を求めます。 えており、ご理解いただきた 市民生活部長条例制定につ いと思っております。 いては、現在総務省において

歩行者優先社会の 構築について

示して、安心して歩ける道づ 路側帯を拡幅し、カラーで標 歩行者が利用しやすいように したが、今年度は、障害者、 等、安全対策を実施してきま の標示やガードレールの設置 建設部長 生活道路に外側線 路の安全対策を伺います。 が多くなっています。生活道 です。死傷事故率からは、生 %、英国は28%、米国は13% 故死者数に占める歩行者と自 活に密着した市道の方が死者 転車利用者の割合が高く、41 くりも考えております。 日本は他国に比べ、交通事



明 清美

粗大ゴミの戸別収集 について

視点で、どうしても公助を必 施について検討すべきではな も戸別収集の基準を設け、実 要とする方へ、清瀬市として ている。自助、共助、公助の の戸別収集を願う声があがっ ご高齢の方から、粗大ゴミ

る個人情報の保護に関する条 あるいは2階以上の玄関前の 定し回収します。部屋の中、 要望もある中、どのような方 法が可能か研究してみます。

公共施設について

検討してみたいと思います。 すが、周辺の影響を考える中 ます。野塩地域市民センター との声がある。改善を望む。 の表示を望む。また、野塩地 る。空いている時は誰でも使 考えております。 駐車場は、照明設備がありま 表示は、研究させていただき 市民生活部長多目的トイレ がわかり難い、 域市民センターについて場所 い易いように多目的トイレと 用トイレの表示改善の声があ 案内板設置は対処したいと 内部障害者の方より車椅子 駐車場が暗い

さくらまつりについて

な種類の桜を植えてはどうか。 緑の街づくりの中でさまざま ようにするかが課題でした。 を決めて協議する調整をどの 備員の委託など、事前に日程 くずれて、駐車場の確保や警 建設部長 開花の時期が大き ているか。また、当市も花と ではどのような手入れをされ 気が問題となっている。当市 間引き、枯れ枝の除去などを ソメイヨシノの立ち枯れや病 て総括を伺う。また今全国で 行ってきました。 桜の手入れは、剪定、枝の 今年のさくらまつりについ

るいはマンション階段下を指 回収方法は自宅玄関前、あ

多胎児を持つ家庭への 支援について

家庭サポ どの取り 可欠だ。 ムヘルプ ます。紙おむつや粉ミルクの 健康・子育て担当部長ホー パーの派遣や、健診や病院受 いられる為、公的な支援が不 んでいるように、ホームヘル える家庭は、大変な負担を強 て検討してみたいと考えてい 多胎児 ビーシッター派遣な 先進自治体が取り組 サービスは、要支援 組みを求める。 妊娠そして出産を抱 おります。 難しいのではないか 経済的給付になりま ート事業の一つとし

竹丘学 園と療育体制の 整備について

就学前の療育の場として竹



長野美保子 清瀬市民会議

に解消し、再構築することを

い。ここで竹丘学園を発展的 と合致したものになっていな

丘学園があるが、市民ニーズ

利用問題について

らない事柄だ。

使命として英断しなければな 提案する。市がこの時期に、

市長 竹丘学園が果たしてき

ていただいている役割を認め

企画部長 中心軸としたまちづくりを進 り、障害者福祉センター、児 ラウンド 考えるように求める。 文化のゾーンとしての整備を 称)大和田公園、下清戸テニ めたいと考えております。 ったように、ひまわり通りを 童センタ ありますので、施設確保を図 校施設を含めて、公園・体育・ スコート、児童センターと高 将来の 都立清 、一、大和田公園とい この地域を考え(仮 一年3月で閉校になる。 や体育館など施設が 瀬東高校が2年後の 清瀬東高校にはグ

ト・民主党

と考えています。

次の展開を図っていくべきだ 庁内的な検討を進めまして、 く必要があります。これから ないという考え方を示してい ながらも、このままではよく

「柳瀬川整備懇談会」の 中間答申について

その結果はどのようになった のかを伺うとともに、今後の 行政としてどのように対応し、 のひとつでもある清瀬橋付近 利用について答申を受けて 始まりましたが、その中心 川回廊」構想の準備

したいとのことでした。 市や懇談会の要請内容を実現 井街道下の横断通路の整備等、 備内容の再検討をして、小金 しました。所長の回答は、整 に出向き、所長に直接要請を 市長が北多摩北部建設事務所 建設部長中間報告を受け、 考え方を伺います。

秋津駅周辺整備について

す。商店街や関係市民に対す 対策が非常に重要だと思いま 降客や買い物客に対する安全 レーターの工事は、朝夕の乗 駅のエレベーター・エスカ

ます。構内工事場所は仮囲い を行い、作業内容によっては はチラシの投函等を考えてい 降客や買い物客に対する安全 だくよう事業者に要望します。 ガードマンを配置します。 健康福祉部長 工事周知は着 手前に戸別訪問、不在の場合 レーターの工事は、朝夕の乗 駅のエレベーター・エスカ 市民の安全に配慮していた

自転車の交通事故対策 について

事故は、主に出会い頭などで、 署に要請していきます。 全協会と連携しながら街頭指 総務部長 自転車が関与した 灯火などには罰金刑が課せら 転車は法律上は車と同じで無 ることが多くなりました。自 後も強く指導等するよう警察 導などを行っております。今 不確認です。警察署や交通安 自転車側の主な原因は安全の と今後の対応について。 れますが、自転車事故の状況 で行っていますが、最近無灯 火やルール無視でヒヤリとす 私は市内での移動は自転車

ト・民主党 生活者ネッ まさ子

市民が税金の使い方に 参画できる制度の創設を

る制度の創設を求める。 めるなど、市民活動を支援す する方法や、 企画部長 民が指定したNPO等に交付 政基盤が弱い団体が大半であ る。市川市の市税の一部を市 -として期待されているが財 市民活動が行政のパートナ 当面は市民活動セ 基金へ寄付を求

研究を続けたいと思います。 段階での課題として諸制度の の直接支援に係る制度は次の 考えております。市民活動へ 援体制の基礎固めをしたいと 民活動センターによる中間支 ンターの機能充実を図り、

光熱費節減還元プログラム の実施を求める

学校教育部長 提案の光熱水 もに、環境学習としても有効 校の地道な節減の努力が学校 献する取り組みを提案します。 の経費削減と温暖化防止に貢 教育」を実施しながら自治体 還元する仕組みで、「省エネ 減できた光熱費をすべて自治 きたいと思っております。 ついて財政当局と協議してい であります。今後その導入に 経費の財源に反映されるとと 費節減還元プログラムは、学 力して省エネ活動を行い、節 体財政に戻さず半分は学校に 学校で、生徒や教職員が協

遺伝子組み換え作物の 栽培規制を求める

針が出る予定です。状況を見 を検討しており、今年度に指 する検討委員会を立ち上げ、 事件が起きている。北海道で 賀県では大豆が作付けされる 守りたいと考えております。 農作物の交雑、混入、対応等 規制条例、東京都も栽培指導 されそうになり、北海道や滋 市民生活部長 東京都では遺 指針が策定されている。市と 伝子組み換え作物の栽培に関 しても独自の規制をすべき。 換えジャガイモの栽培が実施 西東京市の東大農場で組み

> 清瀬21の会 市川としお 多く、さらに明治薬科大学の

卒業式等で国旗・国歌への 敬意について

卒業式、入学式の趣旨や意義 ますが、ご見解を伺う。 家の普通の姿です。学校教育 と考えています。 るようです。本市においても、 敬意を払った行動をとってい 出席者の皆様が国旗・国歌へ 教育長 他の多くの市では 必ずしもそうではないと見え の現場でそれを実現すること 皆様にもご協力いただきたい をご理解いただき、ご出席の それを誇りとするのが独立国 は、基礎的な国際理解教育の つです。当市での式典では、 国旗と国歌に敬意を払い、

バランスシート導入の 成果について

の成果について伺う。 分かりやすさ、親しみやすさ その導入は喜ばしい。情報の であります。資金の流れを分 考えていただきますには、財 財政担当部長 まちづくりを という点を含んで、この導入 たものと考えています。 する財政資料として提供でき たな市のストック情報を説明 析したフロー情報に加え、新 政指標を提供することが重要 の導入を提言した者としては、 限界があるとして、複式簿記 てその財政状況の表現には、 公会計は、単式簿記であっ

秋津駅東側大踏切の改善を

ここは、従前より交通量が

です。ご所見を伺う。 者に安全な環境の整備が重要 分は、さらに狭隘です。歩行 切そのものが狭い上、歩道部 るところです。ところが、踏 開学で歩行者数が激増してい

内の切り込みは、脱線防止策 する要請をしたところ、踏切 であるとのことでした。 建設部長 切り込みを直線に 警察や西武鉄道、道路管理

るとのことでした。 指摘があれば対応策は検討す 者で協議する機会があって、



民主クラブ 友野ひろ子

南口駅前の美化活動 について

おります。市職員も委員会に 等の試みを商工会との話し合 の店頭にかかげる「かがり火」 うか。又、ハワイのワイキキ のスペースが少い所では「花 くりのお話もさせていただき 出ることがありますのでご提 たなまちづくりに取り組んで 建設部長商工会では、まち のハンギング」等考えてはど 案も含めて、花のあるまちづ づくり委員会を立ち上げ、新 いでできないものか。 清掃活動をされている。駅前 南口商店会女性部が月1回

「にんじんジャム」について まちおこしとしての

たいと思っております。

標。PRのため市報の一部分 に6年間かかわってきている。 のための「にんじんジャム」 今年は一万個売り上げを目 商工会女性部がまちおこし

> に「にんじんニュース」とし て「食べ方紹介」

も調整をして、いろいろな方 ムの販売促進は、商工会等と 載を提案したい。 ありますので、関係部所と調 たいと思っています。市報に 法で販売の促進を考えていき **市民生活部長** にんじんジャ つきましては、紙面の関係も

小・中学生のゲートボール

ることが大切です。サタデー 範意識の育成をするに当たっ フスタイルを確立したり、規 学校教育部参事 健康なライ 考えられる。サタデースクー 出ている。このゲームを通し 気上昇中。他県の小・中学校 が国内のみならず海外でも人 たくさんのスポーツを経験す ては、小・中学生の時期から ルにとり入れてはどうか。 では強力チームが海外試合に て若者の心身共に健全育成が

整させていただきます。 避難所機能の充実を求める

競技拡大について

を図り対

処していきます。

歩車分

離式信号の

設置を求める

今、ジュニアゲートボール

事業は遅れている。特に南口 業に比較して、南口地区での 駅北口地区での花の植栽事



民主クラブ 秋政

生活の場としての

を実施いたしますので、避難 場となることを考慮し、備蓄 会と相談しながら進めさせて 所機能を充実させるためのコ 総務部長 今年度清中、三小、 の付帯設備の充実を求める。 必要なコンセントの増加など 倉庫の併設や電気製品使用に 避難所が長期にわたる生活の 体育館補強工事に当たっては、 いただきたいと考えています。 ンセントの増加など教育委員 小の体育館の耐震補強工事 使用される小・中学校の 避難所として主

南口商店街地区で花いっぱ い事業の実施を求める

村山警察

、署に強く要望してい

きたいと考えております。

は一会場で実施しています。 スクールでは、ゲートボール

> 号の設置 式信号の 入らない いまが、 歩行者が が非常に多い中、なかなか実 なっている。この改善には、 く、児童生徒など歩行者と車 現を見ないという現状がござ 総務部長 ご承知のように信 が混在し非常に危険な場所と 交差点は、 小金井 や改善に関する要望 時間を作る歩車分離 その趣旨について東 横断中は一斉に車が (街道「清高入口」の 設置が有効である。 五差路で道路も狭



森田

民主クラブ 正英

児童センター(遊戯室)

指定管 各公 **1共施設導入に向けて** 理者制度の

導入につ を望む。 市民ニー 積極的導入を考えていくこと 設の潜在的部分を見い出し、 るに当たり、その方法論につ いて見解を伺う。 導入の -ズを考え、個々の施 いて基本方針を固め 各公共施設への制度 検討に当たっては、

たり花の す。事業 街事業の 街美化の 採択は可 金を使い ます。また、関係部所と調整 業は、新・元気を出せ!商店 市民生活部長 花いっぱい事 の魅力増進の一助ともなる。 緑が少ない。商店街全体にわ 地区は住 能であると考えられ 念希望された場合は 空密集地域で極端に 実施しているもので 一環として都の補助 促進となり、商店街 植栽を行うことは、 の削減を図っていくか、いか前提のもと、いかにして経費 があると考えております。 から幅広く検討していく必要 ていくかなどさまざまな視点 下させてはならないという大 企画部長 市民サービスを低 にして市民活動を育成支援し

中学教科書検定結果

間の確保を行うため、行事等 行っています。また、授業時 展的な学習の実施等の工夫を 指導、少人数学習の導入、ま 取り組みを作成し、習熟度別 学校教育部参事 学力向上の 念の声がある中、当市での発 足しないか、進んだ子と遅れ 展的内容について対応を伺う。 た子の差が開かないか等、懸 とについて、授業時間数が不 発展的内容が盛り込まれたこ 精選等も行っております。 教科書の練習問題が増え 選択授業での補充的、発

小学校区を単位とした コミュニティづくり

り、小学校区を一つの単位と ティ機能を持たせることによ 役割りなど、新たなコミュニ を考えた子育て支援としての としての機能や、少子化対策 した小さな自治を育てること 学校施設に地域の集会施設

考えていきたいと思います。 めて行く中で地域の皆さんと 地域コミュニティづくりを進 を持たせることについては、 た。学校にコミュニティ機能 りを進めることにいたしまし 単位の地域コミュニティづく 企画部長 今年度、小学校区 について見解を伺う。



粕谷いさむ 民主クラブ

うな施策を考える必要がある れている。双方が成り立つよ も考えられ、都市型農業とは 化が進むと、高層マンション と思うが見解を伺う。 いえ農作物への影響も心配さ に囲まれた畑などと言うこと 相続等によって農地の宅地

地譲渡転用は、平均面積19・ 法第3条による交換等も可能 ルとの結果も出ており、農地 9アール、物納は19・3アー では、相続があった場合の農 ですが、農業委員会にも話し 市民生活部長 農業意向調査 てみたいと考えております。

住民基本台帳閲覧について

市民生活部長 現在総務省で 考えているかについて伺う。 の対策が急がれている。当市 犯罪等が多くなっていること ます。ご理解をお願いいたし 討しております。動向を見き 方に関する検討会を設置し検 住民基本台帳の閲覧等のあり と思うが、どのような方法を 自治体間に広がっており、そ から、閲覧を制限する動きが においても早急な対応が必要 わめていきたいと考えており 住民基本台帳法を悪用した りよい施設の建設のため検討 しています。市民の声を参考

清瀬市に於ける人口の 推移と学校について

は24年連続で減少しているが、 日本の15歳未満の推計人口

計によりますと、平成21年度 学校教育部長 都教育庁の推 そうである。今後の人口推移 と、児童・生徒の増加には対 めた学校の施設規模からする おります。現状の教室数を含 中学校で3教室の増となって 千人は目標年次を大幅に早め おり、将来の想定人口七万五 において、小学校で5教室、 の関係について伺う。 を予測した子ども人口と学校 当市は急激に人口が増加して

農地の面的整備について



渋谷のぶゆき 民主クラブ

年会議所の有志が集まり、よ 会青年部、法人会青年部、 討課題となってきます。商工 に伴い、建て替えが今後の検 清瀬市民センターの老巧化 清瀬市民センターの 建て替えについて 青 議論されるものと考えていま

検討しなければなりません。 理者をどこにするのかなど、 改築をするのか、PFIの方 に検討をお願いします。 をすることが可能か、指定管 法でもう少し大きな取り組み 市長 改修の仕方を全面的に たいと考えております。 早くその方針を決めていき

TV電話式の交番を 設置できないか

用してTV電話を設置し、警 のボランティアによる相談員 とともに、警察を退職した方 れる地域に空き店舗などを利 察署と話ができるようにする 清瀬市でも交番設置が望ま

総務部長 民間交番というこ 市のご見解を伺います。 考えております。 等について調査してみたいと がありますので、今後、実例 とになると思われますが、設 運営方法、人材等多くの問題 置する場所ですとか活動内容、

学校と地域の積極的な 関わりについて

の目で子どもたちを見守って 通して子どもとふれ合うこと 地域の人がいろいろな活動を 地域が力を合わせて、子ども が重要です。検討委員会でも 教育長 地域を含む大勢の人 験学習を通して多くを学べま を守り育てる環境が大事です。 いくことが最大の防御であり、 いてぜひ検討してほしい。 学校の安全対策は、 子どもたちも奉仕活動や体 地域と学校の関わりにつ 教育総合計画検討委員会 、学校と



長夫

田中

民主クラブ

悪質商法の 被害防止PRを

うPRが必要ではないか。 り、市民が被害に遭わないよ た14年度の相談のうち、約一 費生活センターで相談員を配 市民生活部長 た。不良健康食品販売等もあ 億二千万円を業者に返金させ 消費生活センターに相談され よる被害が報道され、市でも 悪徳集団業者の住宅修理に 法律に基づき助言、 問題解決は消

に駐在してもらうのはどうか、 う情報提供を行っております り等により被害に遭わないよ 講座や消費生活センターだよ 止に当たっております。 っせん、違法な契約解除、 出前 防

自治会の再生を 高齢者住宅及び新住宅に

定し、自治会単位にこだわら きましたが、一歩進んだ取り 相談には、アドバイスをして 企画部長 自治会結成などの 薄れ、地域の課題に対応でき もあり、人と人のつながりが 動が立ち行かなくなった地域 まいりたいと考えております ず地域コミュニティを築いて ております。モデル地区を設 組みができないか検討を始め に悪質商法の被害が出ない為 なくなっている。特に高齢者 宅地や高齢化により自治会活 にも必要。市の考えを伺う。 市でも新たに開発された住

電車輸送の安全について

輸送の一層の安全確保を図る さんが利用いたしますので 備等の整備、駅施設等の整備 設等の点検整備、信号保安設 総務部長 西武鉄道の安全確 めているとの事。市として市 よう申し入れしていきます。 を推進しています。市民の皆 保の取り組みとしては線路施 民への情報提供について伺う。 いて確認したところ、ATC、 ている西武鉄道に安全性につ 数の死者及び負傷者を出した。 ATSは設置済みで安全に努 市民が通勤・通学に利用し JR西日本の事故は大変な

地域に及ぼす影響について けやき通りのけやきが

ていただこうと思っています 話をききながら、協議をさせ これから関係者の皆さんのお 新しいまちづくりの展開を進 題とか、今の歩道の拡幅とか 市長 である。根本的な対策を伺う 日照等、作物への影響は多大 地は、けやきの根や落葉や、 言える程悩まされ、周辺の農 月近く続く落葉には苦痛とも めることも考えられますので 先の樹液や虫、紅葉後、2か をかもしだしていますが、春 けやきは四季に合せて特色 作物に対する補償の問

市内の最大産業である 農業の活性化事業について

(平成17年7月1日現在)

15

長 谷川

正美

16

金子

延夫

1 4

和雄

17

市川

としお

立つお金の使い方をさせてい 要であり、農家の皆さんに役 市長 が必要です。対策を伺う。 と、農業従事者の育成と支援 農地の保全と農業経営の確立 ターによる地産地消を推進し、 産物のブランド化とキャラク 薬減化学肥料栽培の促進や農 形で進めていくのか協議が必 ます。どんな事業をどういう ための事業に対して支援をさ するために、有機栽培や減農 ただこうと思っています。 せていただきたいと思ってい 安全で新鮮な農産物を提供 農業振興を図っていく

市議会議席表

長

議

中村 清治 民主クラブ 市職員の定年退職に伴う

の見直し、民間活用の推進を 嘱託職員、再任用職員の活用 計画に基づきまして職員削減 の拡大が進んだ昭和40年代に と考えております。 図ることが必要になってくる 指定管理者制度の導入、組織 に努めておりますが、今後も 総務部長 市では定員適正化 要と考える。市の対策を伺う。 は外部委託や組織の改編が必 定年を迎えるが職種によって 入った団塊の世代の皆さんが でいるが、人口増に伴う組織 逆ピラミッドで高齢化が進ん 清瀬市の年齢別職員構成は



議

場

説 明 員 演 壇 速記席 5 3 4 西畑 田中 原 養政 清美

13

藤

実

渋谷金太郎

18

長野美保子

6 っ の 渋 かゆき 真 8 10 1 2 字 森田 かりまる 粕谷いさむ 弁 秋政 正英

金丸 小野 斉藤 友野 ひろ子 孝 正彦

23

24

明 説

員 席

氏名の上の番号は議席番号です。 *

2 2

説明員席には市長、助役等及びそれらの補助職員が出席。

2 1

2 0

村

清治